

Le Ministre canadien séjourne en Ecosse à l'invitation de la Fondation pour l'essor des études canadiennes au Royaume-Uni et de l'Université d'Edimbourg. M. MacEachen a assisté aujourd'hui à l'inauguration de la nouvelle chaire d'études canadiennes de cette université ainsi que du centre d'études qu'on vient d'y créer. La conférence inaugurale, "La migration des peuples et le mouvement des idées", a été donnée par le professeur Ian Drummond de l'Université de Toronto. Le Ministre assistait plus tôt à la deuxième réunion du conseil d'administration de la Fondation, laquelle a doté la nouvelle chaire et le nouveau centre d'études d'Edimbourg; il a également présidé à l'ouverture d'une exposition canadienne à la bibliothèque universitaire. Lors d'une escale à Londres, le lundi 20 octobre, M. MacEachen a été reçu à déjeuner par le Secrétaire d'Etat au Foreign Office, M. James Callaghan.

"L'essor des études canadiennes à l'étranger est une dimension importante de notre plan quinquennal, a déclaré M. MacEachen après la conférence inaugurale. Il en va de même du soutien que nous comptons apporter aux universitaires britanniques qui voudront accroître le nombre de cours afférents au Canada au sein des institutions d'enseignement du Royaume-Uni."

"Personne ne devrait s'étonner que la première chaire et le premier centre d'études canadiennes au Royaume-Uni s'installent en Ecosse, puisqu'il existe des liens ethniques et culturels des plus solides entre le Canada et cette région britannique."

"Je représente moi-même au parlement fédéral des Néo-Ecossais, soit des gens de diverses ascendances écossaises, a poursuivi M. MacEachen. Mais il y a aussi les descendants de langue française des Fraser Highlanders au Québec; ceux des colons écossais de Glengarry en Ontario; ceux de la grande migration Selkirk au Manitoba. Il y a aussi la descendance des immigrants venus des Hébrides, dans le sud de la Saskatchewan; les petits-enfants des gens de Glasgow qui ont exploité les premiers charbonnages dans l'île de Vancouver -- au total plus de deux millions de Canadiens qui peuvent se réclamer d'ancêtres écossais et qui forment ainsi la troisième plus grande communauté ethnique du pays."

"Des navires qui pendant deux siècles ont traversé l'Atlantique chargés d'immigrants écossais, nombreux sont ceux qui ont non seulement rapporté du bois d'oeuvre pour les chantiers maritimes de l'estuaire du Clyde, ou des pelleteries ou du pois-